

Los mayores universitarios crecen un 110% en los últimos diez años - El Economista - 24/11/2016

Los mayores universitarios crecen un 110% en los últimos diez años

Un 60% de los estudiantes con más de 55 años son ya licenciados. Los programas, cuyos precios oscilan entre los 250 euros y los 1.700 euros, incluyen asignaturas como Historia, Literatura o Derecho y talleres de habilidades para saber redactar

Eva Ramírez MADRID.

“Cualquiera que deja de aprender es viejo, ya tenga 20 años u 80. El que sigue aprendiendo se mantiene joven”. Así lo afirmó el empresario Henry Ford, y es que el conocimiento no entiende de edad.

Alejandro Fernández Alonso es estudiante de *Universitas Senioribus*, el programa para mayores del CEU: “Mi motivación ha sido el amor propio de tener un principio de formación universitaria. En mis años de actividad, bastante tenía con mantener a mi familia. Siempre envidié la formación, mucho más que el poder económico”. Y es que, según la encuesta anual que realiza la institución, “adquirir conocimientos” es la primera razón por la que los estudiantes se matriculan en el programa, seguida por “disfrutar aprendiendo” y “compartir intereses con otros”. Algo que apoya otra de las alumnas del centro: “Cuando trabajaba no me era posible aprender cosas que siempre me interesaron”, cuenta Julia Jiménez Zaragoza.

Universitas Senioribus, que va por su 16ª promoción, es uno de los tres programas privados que se imparten en la Comunidad de Madrid. Los otros dos se desarrollan en la Pontificia de Comillas, que comenzó en el año 2000 y en la Cardenal Cisneros, cuya iniciación fue en 2004. Además, cinco universidades públicas también cuentan con ellos: Autónoma de Madrid, Alcalá, Carlos III, Rey Juan Carlos y Complutense.

La duración del programa (para mayores de 55 años) en ambos casos es de entre tres y cinco años y cada curso se desarrolla en un periodo de entre siete y nueve meses, dándose de cuatro a nueve horas de clase presencial a la semana, (en dos o tres días), aunque cada facultad tiene su propia forma de impartir contenidos y su propio itinerario formativo, el elemento común es el fin cultural de las asignaturas. “Historia” o “Literatura” son algunas de las materias comunes en todos los centros. En algunos además se imparte “Ciencia”, “Historia de Madrid”, “Derecho Penal”, “Geografía Política”, “Física y Química” o “Astronomía”, como en el caso de la Autónoma, y otras más específicas como “Taller de Medicina”, “Biodiversidad y ecología”, “Cine” o “Integración social”, en la Rey Juan Carlos; también existen talleres relacionados con mejorar las habilidades personales en la vida diaria, como en “gestión del ahorro per-



Alumnos de la Universitas Senioribus del CEU. EE

Fernanda Pozo, licenciada en Química a los 94 años

La Universidad de Murcia ha entregado el título a Fernanda Pozo (94 años), que comenzó sus estudios en Química en los años 40 y los ha terminado 75 años después. Inició la licenciatura junto con otras tres mujeres, las únicas en la facultad. En 1949, tuvo que abandonar su sueño por “motivos personales” y con solo una asignatura por aprobar, pues indica que “con el profesor no me llevaba demasiado bien”. “Siempre tuve ganas de aprender”, comenta la nueva licenciada en el blog de la universidad. Fernanda, que ha acudido a recoger el título en silla de ruedas, recibió la orla de su promoción, con las fotografías de quienes fueron sus compañeros y profes-



Fernanda Pozo. UMU

ores, las insignias de su facultad y la Universidad de Murcia, la beca, y el título que la acredita como nueva licenciada en Química.

sonal” o “cómo redactar correctamente”, sin olvidar las nuevas tecnologías, como en la Carlos III, que imparte “Humanidades Digitales”.

Uno de los motivos por los que se matriculó Julia Jiménez en el CEU fue por ponerse “al día con las nuevas técnicas, sobre todo en informá-

tica, para poder manejarme en el mundo actual”. “Los alumnos tienen que acceder a la web para descargar el material docente. Además, la comunicación con ellos es por correo electrónico. Poco a poco, se van adaptando”, afirman desde la Universidad de Mayores de Alcalá. “Los mayores están sedientos de aprender y comprender las nuevas tecnologías. Nuestros profesores afirman que el alumno mayor suplente, con sus ganas de aprender y su madurez personal, la experiencia digital que tienen los jóvenes”, declara María García-Carrillo, Directora Técnica de la Universitas Senioribus CEU. Angelo Valastro, director de la Universidad de Mayores de Comillas, explica: “Los mayores han mostrado una familiaridad creciente con los nuevos medios. Cuando se matriculan sienten que pueden seguir creciendo y adquirir instrumentos para comprender mejor a la sociedad en constante movimiento”.

Todo cubierto y al alza

En 2015/2016 se matricularon 48.425 alumnos en 44 universidades españolas pertenecientes a AEPUM (en España hay unas 54). En 2005 había

23.000 alumnos. El precio de la matrícula en las públicas madrileñas va desde los 250 euros hasta los 350, siendo las más baratas la de Alcalá y la Complutense y la más cara la Carlos III. El coste en las privadas aumenta en más del triple. En la Pontificia de Comillas la cuantía es de 1.702 euros y en el CEU San Pablo de 1.485 euros.

Para este curso se ofertan 120 plazas en cada campus de la Carlos III, 70 en la Rey Juan Carlos y en la Cardenal Cisneros, y 90 en la de Alcalá, todas cubiertas según fuentes de cada universidad: “Incluso quedaron solicitantes en lista de espera”, declaran desde la última. En la Universidad de la Experiencia de la Autónoma, formada por tres etapas, se han matriculado 926 estudiantes. Esta cifra se ha triplicado desde el curso 2011/2012: “Basándonos en estos datos, podemos concluir que el interés y la tendencia de los mayores por

48.425 ALUMNOS SE MATRICULARON EN PROGRAMAS PARA MAYORES EN 44 UNIVERSIDADES

estudiar se incrementa cada curso”. En la Universidad de Alcalá el número de matriculaciones ha aumentando cada año desde 2003-2004, curso en el que comenzó el programa, algo que apoyan desde la Carlos III, cuya Universidad para Mayores se puso en marcha en el año 2000: “El interés por los programas se ha ido incrementando y son muchas las personas que no se pueden matricular por haberse cubierto el número de plazas. Estamos convencidos de que la tendencia se incrementará en el futuro”. Desde *Universitas Senioribus* del CEU afirman que “en los últimos cuatro años hemos crecido un 20 por ciento anual. La tendencia irá a más, ya que la vida se ha alargado y los jubilados están en plenitud forma física y psíquica. Observamos que nuestros alumnos son más jóvenes y con una mayor formación académica (un 60 por ciento son ya licenciados) y cada día hay más caballeros, cuando antes había más señoras”, aporta García-Carrillo. En el caso de Comillas, el programa empezó con 77 alumnos y este año tienen 189. Desde la Cardenal Cisneros afirman que “en 30 años se demandará formación semipresencial *online*”.